

Aumentó 35% la importación de alimentos en 2011 (El Financiero 20/03/12)

Aumentó 35% la importación de alimentos en 2011 (El Financiero 20/03/12) Isabel Becerril Martes, 20 de marzo de 2012 El impacto de la sequía será para 2012-2013: Juan C. Cortés. Las importaciones de alimentos que realizó México en 2011, sobre todo de granos, resultado de la sequía que se ha vivido, crecieron hasta en 35 por ciento en promedio, advirtió Juan Carlos Cortés García, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En el país la sequía sigue siendo muy relevante, porque el fenómeno meteorológico de La Niña se ha prolongado, y aunque parece que está empezando a cambiar a neutro, el impacto de la sequía será para 2012-2013. Aseveró que el año pasado, México fue el tercer país que más redujo su producción de alimentos, en un 30 por ciento, sólo superado por Etiopía y Sudáfrica. Para el presidente del CNA, el gobierno debe trabajar a fin de atender de inmediato esos problemas, así como en el diseño de políticas para reducir la dependencia alimentaria que tiene el país del exterior. Hay que tener un nivel de abasto y producción de alimentos domésticos suficiente para que México pueda "aislarse" de coyunturas de corto plazo de ciertos inventarios, sobre todo de granos, planteó. -En este año ¿en cuánto se espera que caiga la producción nacional? -La cifra de 2012 todavía no se estima, porque es muy temprano para hacerlo. Además hay que tener en cuenta que la sequía va a continuar. Por eso es tan importante que los recursos fluyan hacia el sector, que los temas de apoyo compensatorio por la sequía sean estructurados rápidamente por el gobierno y que fluyan. -¿Cuáles son los productos críticos ante la sequía? -Los granos y los sectores pecuario y lechero, este último que está sufriendo mucho. A fin de que el abasto de alimentos en México sea suficiente y esté aislado un poco de los movimientos de la enorme volatilidad de los precios internacionales, es importante que produzcamos 75 por ciento de los víveres que consumimos, apuntó. Pérdidas Hasta febrero la falta de lluvias en una veintena de estados había provocado pérdidas superiores a 15 mil millones de pesos, de cultivos de maíz y frijol, y cabezas de ganado. Cortés García adelantó que en las próximas semanas el Consejo presentará, después de dos años de trabajos, un marco de política pública de largo plazo a los candidatos a la Presidencia de la República para que la incorporen en su programa de gobierno. La propuesta del CNA va muy de la mano de lo que están haciendo otros países por la crisis alimentaria, anotó. Entre los planteamientos destaca regresar a un gabinete agropecuario y separar el desarrollo rural de la política agropecuaria, que está basado en la experiencia brasileña, donde se crearon dos ministerios: el de agricultura, ganadería y abastecimiento, y el de desarrollo rural, que se enfoca en superar los problemas de la pobreza rural. También propone que se aprueben presupuestos multianuales para dar más certidumbre y se fomente una mayor inversión tanto pública como privada. -¿No piden que se eliminen o replanteen los subsidios que el gobierno destina al campo mexicano? -No se trata de eliminar el banco de apoyos, sino de ver cómo lo podemos utilizar mejor y qué cambios se tienen que hacer ante un entorno de crisis alimentaria donde México va a tener que aumentar su producción nacional.